



Ruiz Ballinas Carlos Fernando

Dr. Jiménez Ruiz Sergio

Control de lectura

Antropología médica I

PASIÓN POR EDUCAR

1

A

Comitán de Domínguez Chiapas a 30 de junio de 2023.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz.

Carlos Ruiz
13 06 23

Enfermedades tradicionales: culturales
(susto, espanto, mal de ojo, caída de nalgas,
disenteria, angina), conceptos de la dualidad
frío-caliente)

En México se le llaman en forma general
susto o espanto pero de acuerdo con la
causa inmediata que lo provoca, se basta
le susto de churruque, espanto de juicio,
espanto de agua, etcétera. Existe una
serie muy amplia de acontecimientos que
pueden provocar su aparición; la mayoría
de ellas son comunes a todas las regiones
a otras guardan particularidades propias de
determinadas zonas.

De esta manera se observan ocho
grupos de agentes causales: a) Encuentros
con chaceques, brujas, nahuales, borraños,
personas grandes, soldadas y en lo
general con cualquiera de los seres
sobrenaturales - animales o humanos.
Similares agentes son reportados
por las tribus de Guerrero y Morelos,
mixtecos oaxaqueños y por zoques,
Tzotziles y Tzeltziles de Chiapas, así
como en los casos de Tuxtla, Veracruz,
/ entre la población negra de
Cajigüiltipán, Guerrero en donde
se cree que al morir un individuo
poseedor de "sombra pesada" tiene la
capacidad de regresar a este mundo
en forma de fantasmas y ajustan
a los vivos.

b) Sufrir golpes o accidentes, caídas
en la tierra o en el agua, estar
en el peligro de ahogarse en el

El concepto de encuentro
interhumano en Pedro Laín Entralgo: Una
reflexión necesaria.

En este artículo veremos una
interpretación sobre el núcleo reflexivo
que fundamenta el filósofo español
Pedro Laín Entralgo, la cuestión de
la pregunta que por otro lado el
interrogante que se sitúa en el centro
de su interés tanto teórico y práctico
que ingresa contenido transversal de
su obra.

También nos debemos de espocar
de una forma particular en el
concepto de encuentro interhumano
teniendo especialmente en la obra
Teoría y Realidad de otro.

Destaca la particular importancia de
los otros en la constitución de lo
que somos en los niveles de expresión,
percepción y respuesta y valoriza la
concepción del ser con características
del ser de lo humano.

De igual manera nos concierne
la importancia al análisis de
los conceptos de objetividad,
personalidad y de proximidad en
la construcción de lo que
Laín denomina nostridad, en el
marco de una ética de la
convivencia.

También destaca la vigencia del
presupuesto del autor para la lectura
del tiempo presente. Entonces no

Síndromes de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales

Como podemos observar en el siguiente trabajo vamos a partir de los conceptos teóricos de la epidemiología sociocultural para estudiar los síndromes de filiación cultural para estudiar los síndromes de filiación cultural que son atendidos por los médicos tradicionales en la ciudad de Taxco, Guerrero, México.

El término de epidemiología sociocultural es relativamente reciente, ya que fue postulado a principios de los años ochentas. El término de la epidemiología fue postulado en 1981 por el grupo GIRAAMB.

Respecto a los objetivos básicamente se pretendió conocer y realizar los principales síndromes de filiación cultural que se presenta actualmente en la comunidad de Taxco.

Se tomaron en cuenta los planteamientos de Hernández respecto al muestreo en investigación cualitativa y nuestra homogeneidad. Se localizó a seis médicos tradicionales reconocidos que radicaban en la misma población se diseñó un cuestionario de entrevistas para habitantes.

Este cuestionario incluye preguntas abiertas sobre las características de estos síndromes la causalidad de los principales síndromes de filiación cultural, tratamientos, medidas preventivas que se aplican

La antropología y la
práctica clínica: ¿Una complementariedad
inesperada?

Normalmente las ciencias naturales
y las ciencias sociales se pueden
llegar a ver opuestas ya que
a simple vista una se basa
más en la sociedad y otras en
lo natural sin embargo que es el
cada que.

La ciencia natural se basa su aplicación
en lo que está ocurriendo a
niveles microscópicos en nuestro cuerpo
y su manifestación a niveles macro,
entonces las ciencias sociales se enfocan
en las características y de su comporta-
miento humano con la cultura, la sociología,
la política y la economía, cuando
nosotros tenemos una visión que las
ciencias sociales tienen un abordaje
separado de las ciencias naturales,
estamos perdiendo una gran oportunidad
de resolver los problemas más
grandes de la humanidad. Algunos
ejemplos de esto pueden incluir
a algunos temas del tiempo →
el que nos toca estar tal como
la inseguridad alimentaria, la
infectividad comunitaria de enfermedades
y las brechas en el acceso a la salud.
Entonces de esta forma por lo
general la aplicación de la
ciencia social como la antropología
y la sociología están bien relacionadas.

Bibliografía

-Menéndez EL. Epidemiología sociocultural : Propuestas y posibilidades . Región y sociedad sociocultural . México : El colegio de sonora ; 2008. XX (3). 5-50.

-Lozoya X. et al . Zollac. La medicina invisible : Introducción al estudio de la medicina tradicional en México. Folius Ediciones México :1986

-Bleznick.D. (1998) El teatro en Pedro Lain Entralgo . Madrid: lumen.

Lain Entralgo . P. (1968) Teoría y Realidad del otro (vol. 1) Madrid: selecta.

-Gimbel S. Exploring the sciefific method. Chicago. The university of chicago press : 2011